

Beschlussvorlage		
- öffentlich -		
VL-160/2021		
Federführendes Amt	Haupt- und Finanzabteilung	
Datum	01.07.2021	

Beratungsfolge	Termin	Beratungsaktion
Magistrat der Stadt Großalmerode	05.07.2021	vorberatend
Haupt- und Finanzausschuss	08.07.2021	vorberatend
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Großalmerode	15.07.2021	beschließend

Betreff:

Beschlussfassung über die Verleihung der Ehrenbezeichnung "Ehrenstadtverordneter" und "Ehrenortsvorsteher"

Beschlussvorschlag:

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, Herrn Gert Röse die Bezeichnung Ehrenstadtverordneter und Herrn Franz Klötzl die Bezeichnung Ehrenortsvorsteher zu verleihen.

Finanzielle Auswirkungen:

Sachdarstellung:

Nach § 9 Abs. 2 der Hauptsatzung können Personen, die als Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung, eines Ortsbeirates, Ehrenbeamtinnen und Ehrenbeamte, insgesamt mindestens 25 Jahre ein Mandat oder Amt in der Stadt Großalmerode ausgeübt haben, eine Ehrenbezeichnung verliehen bekommen. Gemäß § 28 Abs. 2 Hessische Gemeindeordnung (HGO) kann hingegen schon ab einer Mandatszeit von 20 Jahren eine Ehrenbezeichnung verliehen werden. Der Haupt- und Finanzausschuss hat in der Sitzung am 12.02.2003 beschlossen, dass Abweichungen von den in der Hauptsatzung festgelegten 25 Jahren möglich sind, wenn die besonderen Umstände des Einzelfalls dies gebieten. Die Ehrenbezeichnung soll sich nach der zuletzt oder überwiegend ausgeübten Funktion richten. Die Entscheidung über die Verleihung einer Ehrenbezeichnung obliegt gemäß § 51 Abs. 1 Nr. 3 HGO der Stadtverordnetenversammlung.

Folgende Personen sind mit Ende der Wahlperiode am 31.03.2021 aus der Stadtverordnetenversammlung ausgeschieden und haben die Voraussetzungen für die Verleihung einer Ehrenbezeichnung erfüllt:

- Herr Gert Röse (35,1 Jahre)
- Herr Franz Klötzl (28 Jahre)

Herr Gert Röse war insgesamt 30,1 Jahre als Ehrenbeamter in den Funktionen Wehrführer (1986-1991) und stellv. Wehrführer (1996-2001) sowie Mitglied der Betriebskommission (1999-2021) für die Stadt tätig. Als Stadtverordneter übte er sein Mandat ununterbrochen von 1997 bis 2021 in der Stadtverordnetenversammlung aus. Bereits seit über 32 Jahren ist Herr Röse im Ortsbeirat Weißenbach, und zwar von 1989 bis 2011 als Ortsbeiratsmitglied und von 2011 bis heute als Ortsvorsteher, tätig. Da Herr Röse über 24 Jahre als Stadtverordneter sein Mandat ausgeübt hat, wird vorgeschlagen ihm die Bezeichnung Ehrenstadtverordneter zu verleihen.

Herr Franz Klötzl hat für die Verleihung der Bezeichnung Ehrenortsvorsteher die Mandatszeit von mindestens 25 Jahren erfüllt. Er war 13 Jahre Ortsbeiratsmitglied (1993-2006) und 15 Jahre Ortsvorsteher des Stadtteiles Trubenhausen. Außerdem war er über 9 Jahre als Stadtverordneter in der Stadtverordnetenversammlung tätig. Daher wird vorgeschlagen, Herrn Klötzl die Bezeichnung Ehrenortsvorsteher zu verleihen.

Thomsen Bürgermeister